



UDRS

Mi Universidad

Mireya Soledad Méndez Méndez

Control de lectura sellados

1er parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
MIREYA Scribe

INTERCULTURALIDAD EN SALUD. NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA.

Dentro de este tema nos explica que el personal de Salud es importante tomar muy en cuenta las diferentes culturas y costumbres de cada paciente. Esto con el único fin de mantener una buena comunicación y un trabajo bueno y efectivo con las personas sin importar su cultura. En este tema igual es importante como primer lugar realizar un análisis de la cultura de las personas esto para poder adaptarnos a las necesidades de la comunidad.

Dentro de una comunidad influye mucho las culturas en el ámbito de la Salud y la Enfermedad, por eso es de gran importancia mantener una buena comunicación con la comunidad, para que así nosotros como personal de salud podamos adaptar los servicios de Salud a brindarles, buscando siempre la manera de poder influenciar a llevar un control de Salud, para evitar o reducir una gran parte del desequilibrio de Salud.

Dentro de la lectura nos menciona: la interculturalidad nos compromete no sólo como profesionales de la Salud, sino como seres humanos, ¿Por qué? esto nos da paso a poder reflexionar sobre las diferentes culturas y como personal de Salud el tipo de trato que brindamos, eso habla de nosotros como persona. Por eso el concepto de la interculturalidad es algo muy importante a poner en práctica no solo como profesional de la Salud, también como personas civiles, pero dentro del personal de Salud es algo obligatorio, es algo malo juzgar a las personas únicamente por sus creencias o cultura, la interculturalidad nos compromete a nosotros a ser personal de Salud efectivos, tratar con respeto, a ser humanos más empáticos y comprensivos. Esto es fundamental para poder proporcionar servicios de Salud mucho más efectivos, respetando siempre las culturas de nuestra comunidad para mantener una buena comunicación Paciente - P. Salud.

Comunidades e interculturalidad entre "lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad."

Dentro de esta lectura nos da a conocer la relación entre la comunidad con la interculturalidad, tomando en cuenta en todo momento la diversidad y también los diferentes impactos en la sociedad. El autor nos menciona la importancia de reflexionar a cerca de nuestro papel en la sociedad, la interculturalidad tiene un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones sobre la desigualdad entre los grupos de la cultura. Dentro de la lectura nos menciona los conceptos de comunidad e interculturalidad, dándonos a entender que la comunidad es algo que se forma a través de la interacción que exista en las personas y grupos de diferentes culturas e ideas. La interculturalidad se puede convertir en una herramienta que nos permitirá conocer más el entorno y así poder estar en una comunidad más respetuosa, todo esto antes mencionado la lectura nos comenta sobre una gramática y esta gramática nos permitirá analizar, comprender y entender las diversas complicaciones / complejidad en una comunidad. Esta gramática nos ayudará a conocer y respetar las diferencias de cada comunidad, para poder encontrar algunos puntos que cada uno pueda llegar a tener en común y así poder construir una identidad compartida entre ambas comunidades. Algunos ideas educativas tienen un enfoque hacia la interculturalidad de manera que se considera como una herramienta usada para analizar ya que puede contribuirnos algunas ideas para poder comprender mejor el contexto que cada persona tiene a cerca de las culturas. La interculturalidad es fundamental para construir una comunidad íntegra y respetuosa de manera que cada persona pueda vivir bien, y dentro de la lectura nos menciona

SALUD INTERCULTURAL:

MIREYA F. Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Bases Conceptuales

La lectura nos menciona que durante las últimas décadas la interculturalidad en salud / Salud intercultural a sido utilizado para crear un conjunto de acciones que nos será de ayuda para conocer y nos permitirá incorporarnos a las diversas culturas que cada persona tiene o que fue desarrollando todo esto dentro del proceso de atención de salud. Y todo esto nos permitirá mantener el valor de las culturas dentro de la sociedad para poder brindar una mejor atención en el proceso salud-enfermedad. Esto nos ayudará a llevar a cabo el desarrollo de algunas técnicas para aplicarlas en el proceso de atención de la salud de la manera más adecuada y evitar posibles contradicciones o desacuerdos en el acceso a la atención de Salud. Donde en este caso entra en juego la antropología para ayudarnos a comprender a las culturas. Cultura y diversidad cultural de Salud: El análisis de los factores sociales son importantes dentro de un proceso de salud y enfermedad, esto nos dará paso a conocer como las personas manejan y comprenden el proceso de su enfermedad, además nos será de gran ayuda para poder tener mejor comunicación entre médico-paciente. La antropología médica nos comenta que dentro de la atención al paciente, tenemos que tomar en cuenta su cultura para poder conocer sus creencias, conocimientos, valores y conductas que el paciente no de a conocer, con el único fin de aprender a reconocer y cuando tomamos este aspecto en cuenta no podra ser de mucha ayuda para evitar más posibles complicaciones que estas pueden ser provocadas por sus creencias y de acuerdo a su nivel de comprensión poder brindar las recomendaciones de acuerdo a eso. Es importante conocer el entorno, los factores sociales que rodea a la persona y basarnos a los datos proporcionados.

Bibliografía

1. Kleinman A, B. p. (2006). *Interculturalidad en Salud. Nueva frontera de la Medicina*. SciELO.
2. Dietz, G. (2011). *Comunidades e Interculturalidadentre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramatica de la diversidad*. Veracruz.
3. Ana M Alarcón M, A. V. (2003). *Salud Intercultural: Elementos para la Construcción de sus Bases Conceptuales*. Revista médica de Chile.